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Editorial

y  Opiniones

Por Carlos del Frade

Aquel muchacho…
41 años de historia

Cuarenta y un años desde aquel 83 que generó esperan-
zas y emoción de recuperar la dignidad en un país arrasado.
Este presente glorifica la mano dura contra las grandes
mayorías empobrecidas con las eternas mentiras del mode-
lo. Hoy se avanza en la idea de un decreto que permita mi-
litarizar las calles de las grandes ciudades argentinas con la
intención hipócrita de combatir el narcotráfico.

(APe).- Un muchacho caminaba feliz en las calles del
centro rosarino en diciembre de 1983. Había votado por pri-
mera vez a un candidato de lo que se llamaba entonces la
izquierda nacional y al que le decían el “Bisonte”. Pero sen-
tía formar parte de una inmensa mayoría esperanzada y que
se emocionaba por la recuperación de los derechos huma-
nos, la dignidad y la posibilidad de levantar las persianas de
las fábricas cerradas.

Ahora, en esa misma semana pero cuatro décadas y un
año después, las noticias que llegan de su propia amada y
desgarrada geografía lo enfrentan con aquel que ya no es.

El 4 de diciembre se cumplieron cinco años del llamado
estrés financiero de Vicentin, la otrora principal exportado-
ra argentina. Una cesación de pagos que generó una deuda
de más de 1.600 millones de dólares, una fuga de 791 mi-
llones de dólares y una angustia permanente en miles de
trabajadores de las 33 empresas que componen el consor-
cio.

El viejo socio internacional de la empresa parida en el
norte profundo santafesino, Glencore, cambió su nombre
por Viterra y se convirtió en el número de los vendedores de
cereales y derivados, completando la extranjerización del
principal negocio de la Argentina dependiente. Sus princi-
pales responsables están libres porque pagaron una caución
de diez millones de dólares, haciendo realidad, una vez más,
la impunidad de los delincuentes de guante blanco.

Dos días antes del aniversario, un video ignoto fue vira-

lizado por el gobierno nacional de Javier Milei y la ministra
de Seguridad, Patricia Bullrich, con la idea de democrati-
zar el miedo como excusa para combatir el “narcoterroris-
mo” en el conurbano bonaerense a través de una mayor
presencia de fuerzas federales y hasta del ejército para cum-
plir con el proyecto estadounidense de la doctrina de segu-
ridad continental de convertir a las fuerzas armadas del sur
del mundo en policías nacionales. No se trata de seguridad
sino de control social. De glorificar la mano dura contra las
grandes mayorías empobrecidas, saqueadas e inoculadas de
miedo para que permitan los recortes de todos los derechos
posibles. Por eso se avanza en la idea de un decreto que

permita militarizar las calles de las grandes ciudades ar-
gentinas con la intención hipócrita de combatir el narcotrá-
fico. Eterna mentira del sistema que vive del dinero fresco
del negocio basado en la distribución y consumo masivo de
sustancias prohibidas.

En esas jornadas agitadas de la primera quincena de
diciembre de 2024, una molotov estalla contra la sede del
edificio de la Secretaría Provincial de Niñez y Adolescencia
en la ciudad de Rosario, como si fuera un aviso o quizás la
sentencia para decenas y decenas de chicas y chicos que
continuarán siendo consumidores consumidos o, peor aún,
sicarios asesinados, perversas dialécticas que escapan a las
promesas y los números del denominado “Plan Bandera”
que supuestamente recuperó la paz en las calles de la ex
ciudad obrera, portuaria, ferroviaria e industrial.

Aquel muchacho de hace cuarentaiún años atrás ya no
existe.

Apenas sobrevive una porfiada insistencia en denunciar
la impunidad de los más poderosos y la obscena mano dura
contra el pobrerío que cada día crece más a orillas del río
Paraná, la principal arteria por donde fluyen las riquezas
del país entero pero que cada vez más pertenece a intereses
ajenos a la sufrida gente de estas tierras.

Las noticias, sin embargo, todavía ofrecen una desespe-
rada muestra de una pareja que hacían el amor en una es-
quina céntrica de la cuna de Messi y Di María y que fue
llevada presa por alterar el orden de vaya uno a saber qué
ley o moralidad.

Aquel muchacho mastica bronca, piensa en que todavía
la fecha recuerda la necesidad de pelear por los derechos
humanos y la democracia y sigue, a pesar de los pesares,
buscando que la felicidad no sea la propiedad privada de
unos pocos.

Aquel muchacho insiste porque ama a sus hijas, su ciu-
dad y su país y no está dispuesto a resignarse porque entien-
de que la tristeza termina siendo una forma de complicidad.

La legalidad constitucional que se reinició el 10 de diciem-
bre de 1983 presentó limitaciones y condicionamientos estruc-
turales que explican a este presente. Así y todo, el avance civili-
zatorio que supuso respecto de la dictadura que la precedió era,
hasta el año pasado, una evidencia incontrastable e indiscutida.
Hoy, Javier Milei y Victoria Villarruel proponen una nueva lec-
tura sobre ese (y todo) pasado, incluida la reestructuración so-
cial en favor del bloque de clases dominantes producida a tra-
vés del terrorismo de Estado.

El otro Nunca Más
El llamado “pacto democrático del 83” es un consenso mul-

tipartidario que realizó una traducción política de los dos de-
monios del Nunca Más: ni golpes militares ni excesos demo-
cráticos. El compromiso fue que, gobierne quien gobierne, na-
die debía exceder los rígidos límites de la democracia liberal
representativa y la economía de mercado, con más o menos re-
gulación estatal. Años después, Francis Fukuyama lo titularía
“el fin de la Historia”.

Al poco tiempo, la política (lingüísticamente y en los he-
chos) fue sustituida por la “gestión”, esto es la administración
de lo existente, cuyos núcleos duros precedían a la asunción de
Raúl Alfonsín como presidente. Su puesta en práctica durante
40 años multiplicó por diez los índices de pobreza que había
antes de 1976 y desplomó hasta el subsuelo de lo existencial y
biológicamente soportable todas las variables socioeconómicas.

Qué democracia
El Preámbulo de la Constitución de 1853 fue la vértebra

principal del discurso de campaña del expresidente radical. Ni
el primero ni la segunda hicieron posible la posdata que Alfon-
sín agregaba a sus arengas proselitistas. Esa democracia no les
permitió a las mayorías que viven de su trabajo comer, curarse
ni educarse. En efecto, esto nunca ocurrió en plenitud. Y cuan-
do esos elementales derechos fueron parcialmente alcanzados,
el bienestar fue tan leve como fugaz, transitorio.

Los gobiernos posteriores, por acción, omisión o implícita-
mente, consideraron a estas carencias como una política de Es-
tado que se debía continuar, con paréntesis de mayores y meno-
res niveles de alivio social. Si Alberdi habló de «la República
posible», la dirigencia ochentista eligió la que permitieron Vi-
dela y Martínez de Hoz. Y la transformó en tan deseable y única
como impotente para revertir o reconstruir la demolición nacio-
nal y social producida por la dictadura.

La democracia, entonces, se transformó en un régimen con-
cebido como espejo político del mercado; un escenario en el

cual los políticos son CEO de sus respectivas empresas, los
partidos, que ofrecen en cada elección sus programas-produc-
tos. Los ciudadanos-consumidores, periódicamente, hacen su
compra. Es decir, emiten su voto. Esta es la crítica que formuló
el filósofo político argentino, José Nun, a “la democracia argen-
tina realmente existente”. Agregó que, a diferencia de lo que
ocurre con otras mercaderías, la soberanía popular compradora
no cuenta con una oficina de atención al cliente en la cual trami-
tar la devolución inmediata del producto fallido, en este caso, la
delegación de poder. Debe esperar cuatro años para realizar la
próxima operación comercial, sin recibir ningún resarcimiento
por la estafa.

Regresión democrática
El “consenso del 83” avanzó hacia atrás, ajeno a insinua-

ciones teóricas iniciales que proponían articulaciones entre ins-
titucionalidad y diferentes formas de participación social; un
proceso permanente que permita una gradual y progresiva fide-
lidad de las representaciones políticas a las necesidades y ex-
pectativas populares; que eviten “una democracia no democrá-
tica”, como definió Waldo Ansaldi, historiador y sociólogo de
ese período.

La regresión no era el único camino posible. Las condicio-
nes sociales de entusiasmo democrático brindaban suelo políti-
co para otra orientación estratégica. También estaban disponi-
bles las teorías democrático-progresivas producidas por inte-
lectuales orgánicos al alfonsinismo, inspiradas en premisas de
Antonio Gramsci e interpretadas en clave reformista por pensa-
dores como José Aricó, Juan Carlos Portantiero y otros/as.

«Excesos democráticos»
Aquellas teorías que pensaban en una democracia intensa

quedaron limitadas al mundo de las ideas. La “clase política”,
como empezó a ser llamada ya en los 90 (hoy, casta), el prome-
dio del periodismo más consagrado, el republicanismo de dere-
chas, avanzaron en un sentido inverso. Por ejemplo, considera-
ron una demasía extrasistémica al primer kirchnerismo, en par-
ticular, a sus momentos de mayor conflictividad: Resolución
125, Ley de Medios. La oposición mediática y política impostó
la voz de Fiscalía de la República para gritar que el populismo
(concebido en forma conceptualmente primitiva, elemental, pre-
Laclau) quedaba fuera de aquel pacto fundacional.

Antes había estrechado estos límites democráticos senten-
ciando que cualquier irrupción de la voluntad popular que trans-
grediera estas reglas, como la ocurrida en 2001, sería conside-
rada un golpe de Estado (civil), tesis sustentada (antes que Mi-
lei) por radicales, en este caso, concentrando la autoría de la
sedición en Eduardo Duhalde y el peronismo. También por el
periodismo adherido a las ideologías de las cúpulas sociales.

La narrativa kirchnerista llamaría a aquella explosión de-
mocrática, aunque no liberal, “infierno” del cual debíamos re-
nacer. Y agregó como consejo que quienes discrepen con el or-
den social resultante del sufragio se queden en sus casas, “ar-
men un partido y ganen elecciones”.

Ocurrió que esta democracia, hasta el año pasado, se limitó
a producir una alternancia entre gobiernos progresistas/nacio-
nales-populares/de centro izquierda y de derecha/neoliberales.
Es de suponer que los primeros son los interesados en “la mo-
dernización económica, la participación social y la ética de la
solidaridad”, la tríada que inspiró y orientó el discurso de Par-
que Norte de Raúl Alfonsín, el texto estatal más progresivo de
esa década. O en “la democracia con justicia social”, dicho con
idioma peronista. Pero unos y otros, para concretar sus (decla-
madas) intenciones ideológicas, debían destruir las bases del
“antiguo régimen”, el heredado de la dictadura. Y esto no ocu-
rrió. Los parecidos de familia (o más, las coincidencias casi
literales) entre la Ley Bases y el discurso de José Alfredo Mar-
tínez de Hoz del 2 de abril de 1976 están ahí para informarnos
sobre el hilo turbio que une al 83 con su pasado.

El 2023
La rebelión del año pasado pudo iniciar tránsitos hacia otra

democracia; estar orientada hacia un caos productivo, regresivo
o inútil. Pero fue electoral y de ultraderecha.

Diciembre del 83, entonces, no fue “el regreso de la demo-
cracia”, sino que lo fue de esta: la que explica a Javier Milei
quien, con inconsciente, oportunista o ignorante ingratitud, abo-
mina a la casta que permitió su llegada al poder.

10D:
La democracia que parió a Milei

Por Sergio Tagle
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Educativas

Se firmó la transferencia
del Instituto Superior Ezpe-
leta a la Universidad Provin-
cial de Córdoba, dando ini-
cio efectivo al proceso de je-
rarquización de la educación
superior en nuestra región,
estableciendo una sede uni-
versitaria.

La firma de transferen-
cia del Instituto Superior
Ezpeleta de Morteros a la
Universidad Provincial, lle-
vada a cabo en un acto en el
auditorio de la Biblioteca
Popular «Cultura y Progre-
so» concretaron mediante un
acto presidido por el minis-
tro de Educación provincial,
Horacio Ferreyra y la recto-
ra de la UPC, Julia Oliva
Cúneo, acompañados por el
intendente, Sebastián De-
marchi, el legislador Gusta-
vo Tevez; la directora del
Instituto Ezpeleta, Claudia
Echazarreta; y el secretario
general de la Uepc, Roberto
Cristalli.

Una ciudad
de oportunidades

El intendente Sebastián
Demarchi comenzó remar-
cando que es un día históri-
co para Morteros, «donde
vemos un antes y un después
como consecuencia de la de-
cisión del gobernador Mar-
tin Llaryora de federalizar la
UPC, la educación superior
universitaria y de decidir que
Morteros tenga una de las
sedes regionales de esta uni-
versidad, es donde nosotros
nos empezamos a desafiar el
pensar y proyectar una ciu-
dad de oportunidades para
aquellos que vengan y que se
queden. Pero no una ciudad
aislada, sino una ciudad pen-
sada desde la regionalización
donde todos podamos tener
oportunidades y trabajar de
manera conjunta».

«Muchas gracias por
pensar que Morteros puede
ser la propuesta para toda la

región del noreste cordobés
y también darse vuelta y mi-
rar a los hermanos santafesi-
nos de que van a tener la
posibilidad a pocos kilóme-
tros de su casa de poder es-
tudiar en una universidad
pública y gratuita»

«Gracias a la comunidad
de Morteros por entender la
importancia de la Universi-
dad Pública en la ciudad que
más allá de cuestiones terre-
nales estemos definiendo el
futuro de nuestros hijos, de
nuestros nietos y de todos los
que vendrán»

Un trabajo
en sintonía

Al destacar que es un
importante momento para la
educación de Morteros y la
zona, el legislador provincial
por el departamento San Jus-
to, Gustavo Tevez comento
que aprobaron el presupues-
to con el 62,3 % de las ero-
gaciones destinadas a la in-
versión social y de ese por-
centaje el 47 % está destina-
do a educación, recibiendo la
aprobación del 80 % de los
70 legisladores, «es un orgu-
llo que mi provincia destine
esos recursos a una de las
materia fundamentales de la
cual el Estado se debe ocu-
par que es la educación, jun-
to a la seguridad y salud»
destacó

«Ese presupuesto tam-
bién habla de la esperanza
que tenemos de que todo
mejore, en educación hay
muchas cosas por hacer y tal
vez tenemos muchos incon-
venientes, pero siempre está
la predisposición para char-
lar, dialogar, tendiendo a
generar consensos»

Al mismo tiempo resal-
tó «Peleábamos por las ca-
rreras entre Brinkmann y
Morteros, hoy estamos todos
en la misma sintonía, afian-
zando esta decisión de nues-
tro gobernador y también de
los institutos terciarios que
van a trabajar de manera
conjunta con la Universidad

Provincial para seguir gene-
rando oportunidades a los
estudiantes de nuestra zona»

En tanto, la directora
Echazarreta sostuvo: «La
Universidad Provincial re-
presenta progreso para Mor-
teros y la región. Se proyec-
tarán carreras universitarias
que fortalecerán el entrama-
do social y productivo».

El traspaso del Instituto
a la órbita de la UPC conlle-
vará un proceso de transfor-
mación de las ofertas acadé-
micas que allí se dictan, con
el propósito de jerarquizar-
las como propuestas univer-
sitarias de grado.

También se crearán nue-
vas carreras, con foco en las
necesidades productivas y de
crecimiento del sector, que
significarán nuevas oportu-
nidades para acceder en el
territorio a ofertas universi-
tarias públicas, gratuitas y
federales.

Hacernos
cargo para dejar
un mejor futuro

«Como organización
sindical desde que comenzó
la UPC en el 2013 hemos
estado en ese proceso acom-
pañando para dar garantía de
derechos para los docentes
pero también para hacer
aportes para mejorar la pe-
dagogía, la curricula, los
aportes los hacemos siempre
pro positivamente, obvia-
mente que reclamamos lo
que tenemos que reclamar
por lo que nosotros conside-
ramos  salarios, condiciones
de trabajo, capacitaciones»
puntualizó el secretario ge-
neral de Uepc Roberto Cris-
talli

Al hacer referencia a los
vientos a nivel nacional que
pone en cuestión el rol del
estado, la democracia, los
derechos humanos, la educa-
ción, «todo está puesto en
cuestión y debemos recono-
cer como organización sin-
dical que Córdoba tiene otra
postura, la valoramos porque
apostar a que el Estado sea
garante de la educación sig-
nifica lo que queremos los
cordobeses».

«Nosotros somos el futu-
ro de aquellos niños y tene-
mos la responsabilidad de

hacernos cargo del momen-
to histórico y no tirar la pe-
lota a los que vienen, sino
hacernos cargo para dejar un
mejor pasar a los que vie-
nen»

Una red
solidaria de trabajo

«La decisión de nuestro
gobernador Martín Llaryora
de proyectar la federaliza-
ción de la Universidad Pro-
vincial en el territorio impli-
ca el importante desafío de
expandir el alcance de la es-
tructura de la casa de estu-
dios, que estaba sujeta a la
ciudad de Córdoba. Gracias
a eso, hoy cumplimos con la
apertura de la séptima sede
regional de la Universidad
Provincial, de un total de 13
sedes comprometidas en la
provincia», compartió la rec-
tora Oliva Cúneo.

Destacó en esa línea de
regionalización de la casa de
estudios que la incorpora-
ción del Instituto conlleva
«una red solidaria de traba-
jo de transformación curri-
cular» con horizonte en la
ampliación de derechos en el
acceso a la educación supe-
rior en el territorio: «Desde
este lunes ya podrán inscri-
birse a carreras universita-
rias en la sede regional de
Morteros y las demás sedes
de la provincia».

«Como Universidad es-
taremos a la altura de este
proyecto superador de jerar-
quización de la oferta edu-
cativa y de jerarquización del
trabajo de docentes, quienes
podrán acceder a la posibili-
dad de generar proyectos de
investigación y extensión
que impulsa la dinámica
universitaria», añadió.

Morteros
en un lugar
estratégico

El Ministro de Educa-
ción Horacio Ferreyra quien
estuvo en los orígenes del
Instituto Ezpeleta como di-
rector, recordó a docentes,
estudiantes y el proceso de
aquellos primeros momentos
reconociendo a quien era se-
cretaria académica María
Teresa Masjoan

Resaltó que el arribo de

la Universidad Provincial, a
través de una sede regional,
coloca a Morteros «en un
lugar estratégico» en el cum-
plimiento de anhelos «que
otras personas soñaron en su
momento» y que actualmen-
te se cumplen.

«Muy contento de estar
acá, de celebrar y ojala den-
tro de 10 años toda la región
de San Justo sea un polo edu-
cativo como sueña nuestro
gobernador, un polo educa-
tivo que le ponga alas a nues-
tra provincia en un país que
necesita del esfuerzo de to-
dos» cerró Ferreyra

La comunidad estudian-
til de la región San Justo, y
de departamentos y provin-
cias vecinas, encontrarán en
Morteros la posibilidad de
obtener un título de grado
universitario innovador, con
posibilidad de dar respues-
tas a las demandas históri-
cas productivas del sector,
sin necesidad de tener que
trasladarse a la capital o
emigrar de su ciudad para
poder estudiar.

La presencia de la Uni-
versidad Provincial, con una
sede regional, es además un
aporte fundamental para un
entramado colectivo de pro-
ducción que impacta en la
región a nivel ocupacional y
socioeconómico.

Para el primer semestre
del ciclo lectivo 2025 en la
Sede Regional Morteros
«Ezpeleta» UPC se podrá
acceder a la oferta académi-
ca universitaria, Profesorado
de Educación Física, Licen-
ciatura en Administración de
Empresas con título interme-
dio Tecnicatura en Gestión
Empresarial, Tecnicatura
Universitaria en Marketing
y Negocios Digitales, Tecni-
catura Universitaria en Pro-
gramación Full Stack, Tec-
nicatura Universitaria en
Ciencia de Datos e Inteligen-
cia Artificial (Sede Regional
Ezpeleta Anexo Freyre) Ni-
vel Superior

El Instituto seguirá dic-
tando carreras aún no uni-
versitarias como el Profeso-
rado de Educación Primaria,
Tecnicatura en Biotecnolo-
gía y Tecnología de los Ali-
mentos y Profesorado de
Educación Secundaria en
Lengua y Literatura.

El Instituto Superior Ezpeleta fue transferido a la Universidad Provincial Córdoba

Se llevó a cabo la firma del
contrato de comodato entre la
Cooperativa de Servicios Pú-
blicos de Morteros y el Muni-
cipio de Morteros, que permi-
tirá el funcionamiento del
anexo de orientación en pro-
gramación y robótica en el Ipe-
myt 286.

El presidente de Coopmor-
teros, Darío Gómez de la
Fuente, destacó que este con-
venio es un compromiso com-
partido hacia la excelencia
educativa», afirmó. Gómez de
la Fuente resaltó que el con-
venio no solo mejorará la in-
fraestructura educativa de la
ciudad, sino que también ge-
nerará espacios que fomenten
la creatividad, el pensamiento
crítico y el trabajo en equipo.

El intendente Sebastian
Demarchi también expresó su
entusiasmo por la firma del
contrato, señalando que este
proyecto representa un paso
importante para diversificar la

oferta educativa en la ciudad.
«Cuando asumimos la gestión,
nos desafiamos a ofrecer a
nuestros jóvenes la posibilidad
de acceder a la formación en
nuevas tecnologías. Hoy, gra-
cias al trabajo conjunto, esta-
mos materializando esa pro-
puesta», dijo Demarchi, agra-
deciendo a todos los involucra-
dos en el proceso.

Por su parte, el ministro de
Educación de Córdoba, Hora-
cio Ferreyra, subrayó la rele-
vancia de la colaboración en-
tre el sector público y privado
para impulsar iniciativas edu-
cativas en la provincia. «Este
es el primer proyecto educati-
vo compartido con empresas
privadas en Córdoba. Agrade-
cemos a Coopmorteros por su
compromiso y por permitirnos
hacer realidad esta idea», ex-
presó Ferreyra, quien también
destacó el potencial de este
nuevo enfoque educativo para
el desarrollo de la comunidad.

Firma de comodato
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Locales /Espacio Municipal

El gobernador visitó las
ciudades de Morteros y
Brinkmann, donde encabe-
zó inauguraciones y antici-
pó importantes inversiones
para la región.

La Provincia destinará
más de 10 mil millones para
concretar la pavimentación
del camino S496, que une
Colonia Valtelina con la
Ruta Provincial 1.

«Quiero que en cada pue-
blo y ciudad de la provincia,
el jefe comunal o el inten-
dente, más allá de su signo
político, tenga una obra pú-
blica que mejore la calidad
de vida de nuestros vecinos»,
aseguró Llaryora.

El gobernador Martín
Llaryora visitó las localida-
des de Morteros y Brink-
mann, en el departamento
San Justo, donde realizó im-
portantes anuncios de inver-
siones destinadas a localida-
des de la región.

De esta manera, el man-
datario provincial ratificó la
decisión del Gobierno de
Córdoba de sostener en 2025
el envío de fondos y aportes
para que comunas y munici-
pios de toda la provincia
amplíen y mejoren su infra-
estructura.

«Quiero que en cada uno
de los pueblos y ciudades de
la provincia, el jefe comunal
o el intendente, más allá de
su signo político, tenga una
obra pública que mejore la
calidad de vida de nuestros
vecinos», aseguró Llaryora.

Obras viales y de pavi-
mentación de calles, cons-
trucción de cordón cuneta,
refacción de centros de sa-
lud y mejora de predios de-
portivos, fueron algunas de
las obras anunciadas por el

gobernador para el este pro-
vincial.

En Morteros, Llaryora
anunció la refuncionaliza-
ción del Canal Mayor de la
ciudad, una obra que permi-
tirá evitar futuras inundacio-
nes y demandará más de
$1.500 millones de inversión
por parte del Gobierno de la
Provincia.

«Recuerdo la gran inun-
dación del canal, por eso es
importante realizar los tra-
bajos correspondientes. Va-
mos a invertir para profun-
dizar el Canal Mayor y que
pueda tener, frente a la llu-
via, la posibilidad de desago-
tar el agua más rápido, cui-
dando la vida y los bienes de
los vecinos de Morteros»,
explicó.

Acompañado por el in-
tendente local, Sebastián
Demarchi, y funcionarios del
gabinete provincial, el gober-
nador también puso en fun-
ciones a la Guardia Local de
Prevención y Convivencia de
la localidad, integrada por 10
agentes diplomados en Segu-
ridad y Convivencia. Ade-
más, entregó 2 vehículos 0
km totalmente equipados.

La visita del mandatario
provincial a Morteros inclu-
yó la inauguración de 9 Vi-
viendas Semilla, que se eje-
cutaron con un desembolso
de 205 millones de pesos, y
el anuncio de fondos por 200
millones para la ejecución de
obras de pavimento y la en-
trega de certificados a 96
vecinos de Morteros, quienes
culminaron su participación
en el programa Córdoba me
capacita, que brinda forma-
ción sociolaboral para mejo-
rar las oportunidades de em-
pleo.

Brinkmann
Posteriormente, el gober-

nador se dirigió a Brink-
mann, donde entregó al in-
tendente Mauricio Actis un
aporte de $100 millones para
obras de cordón cuneta e in-
auguró 10 viviendas del pro-
grama Vivienda Semilla, con
una inversión de $228 mi-
llones.

Además, Llaryora antici-
pó importantes aportes de la
provincia para esta y otras
localidades de la región.

Entre ellas se destaca el
compromiso de inversión
por más de $10.000 millo-
nes de pesos para la ejecu-
ción de la obra de asfaltado
del camino S496, de 16 ki-
lómetros de extensión, que se
extiende entre Colonia Val-
telina y la Ruta Provincial 1,
en cercanías de la localidad
de Porteña.

Se trata de una obra muy
anhelada por vecinos de la
zona, que favorecerá a la co-
nectividad vial de la región
y dinamizará la logística de
esta importante región pro-
ductiva de la provincia.

Llaryora destacó la cola-
boración y el trabajo conjun-

to con jefes de gobiernos lo-
cales para la concreción de
obras y proyectos: «El signo
político o la religión de cada
uno no importa, trabajamos
juntos con intendentes y je-
fes comunales de toda la pro-
vincia y eso nos permite es-
tar un paso adelante, gene-
rar soluciones para mejorar
la calidad de vida de nues-
tros vecinos».

Apoyo a
instituciones,
créditos y más

Durante sus visitas a
Morteros y Brinkmann, el
mandatario aportó un total
de 70 millones de pesos para
mejoras en los dos cuarteles
Bomberos Voluntarios loca-
les (35 millones de pesos
para cada sede).

Para apoyar el deporte y
las instituciones locales, se
efectivizó un apoyo de 21
millones de pesos del progra-
ma Fortaleciendo Clubes
para entidades de ambas lo-
calidades: la Asociación De-
portiva 9 de Julio, Cazado-
res «El Ciervo», Roberto
Colombo Fútbol Club, Club

Barrio Norte, Club Sportivo
San Jorge, Club Atlas y Fun-
dación San Jorge.

También recibieron apo-
yo provincial la escuela de
equinoterapia El Andar (4.3
millones), la entidad de lu-
cha contra el cáncer Lalcec
(10 millones), el Salón Pa-
rroquial de Brinkmann (5
millones) e instituciones que
trabajan con discapacidad (8
millones).

En la oportunidad, el
gobernador otorgó un total
de 178 créditos del Banco de
la Gente, por 50,6 millones
de pesos. En Morteros, 91
vecinos recibieron el benefi-
cio y en Brinkmann 92 ha-
bitantes accedieron a la asis-
tencia. Los montos corres-
ponden a las líneas de libre
disponibilidad y de apoyo a
emprendedores.

Más localidades
beneficiadas

Llaryora realizó una se-
rie de importantes anuncios
para localidades de la región.

En Morteros y Brinkmann Llaryora anunció obras por $12 mil millones
Con la presencia de los

intendentes, quienes se mos-
traron agradecidos por los
aportes, el mandatario se
comprometió con 120 millo-
nes para Altos de Chipión,
120 millones para La Paqui-
ta, 100 millones para el Cen-
tro de Salud y la culminación
del polideportivo de Colonia
Vignaud, 100 millones para
el Centro de Salud de See-
ber y 25 millones para Colo-
nia Valtelina.

En total, la inversión
provincial para las mencio-
nadas localidades es de 465
millones de pesos.

Acompañaron al gober-
nador el ministro de Gobier-
no, Manuel Calvo; el minis-
tro de Vinculación Comuni-
taria, Daniel Pastore; el se-
cretario de Gobierno, Augus-
to Pastore, el secretario de
Prevención y Coordinación
del Ministerio de Seguridad,
José Gualdoni, y la secreta-
ria de Economía Social, Ro-
salía Cáceres; además de in-
tendentes y jefes comunales
de la región.

El gobernador levantó uno de los quesos premiados de Morteros
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Un record de $ 15 millo-
nes logró la primera hija de
Captain en Argentina y una
vaquillona hija de Gember
logró $ 10 millones en el re-
mate fin de año Holando
Argentino de Genética Ga-
nadera en la Rural de Mor-
teros frente a productores de
distintos lugares del país

El tradicional remate fin
de año Holando Argentino se
concretó en el remodelado
salón de ventas de Sociedad
Rural de Morteros a cargo de
Genética Ganadera en la que
unas 500 personas prove-
nientes de zonas lecheras de
las provincias de Córdoba,
Santa Fe, Entre Ríos, Bue-
nos Aires y Santiago del Es-
tero compartieron una cena
acompañados por una lluvia
que acumuló 19 mm logran-
do  importantes valores don-
de se destacó el conjunto de
vacas y reproductores genó-
micos de Cabaña «La Vigi-
lancia» de Agramin

Sergio Lifschitz empre-
sario entrerriano que cuenta
con la cabaña genómica «La
Vigilancia» en Santa Elena,
Entre Ríos eligió la Rural de
Morteros para poner a dis-
posición de la producción
lechera nacional a la prime-
ra hija de Captain en Argen-
tina, la que adquirida por
Sergio y Mauricio Priotti de
Establecimiento «La Moro-
cha» de Morteros en $ 15
millones, mientras que una
vaquillona hija de Gember
obtuvo $ 10 millones, en re-
productores el record tam-
bién fue logrado por un toro
genómico de «La Vigilan-

cia» al ser vendido en $ 7
millones

Las vacas y vaquillonas
provenientes de reconocidas
cabañas de nuestro país pro-
mediaron $ 5.300.000, las
vaquillonas preñadas o pa-
ridas pertenecientes a pro-
ductores lecheros de la cuen-
ca lechera más importante de
Latinoamérica promediaron
$ 2.630.000 con un máximo
de $ 3.400.000

Los terneros sin servicio
un ejemplar perteneciente a
Cabaña «Don Francisco» de
Oscar Lungo logró el máxi-
mo de $ 2.100.000, seguido
por un ejemplar de «La Vi-
gilancia» de Agramin en $
1.500.000, mientras que el

promedio  fue de $ 1.220.000

Expectativa
de esperanza
para la lechería

El presidente de Socie-
dad Rural de Morteros, Ider
Peretti al agradecer a las fa-
milias integrantes de las ca-
bañas que participaron de la
convocatoria al igual que a
los productores lecheros que
permitieron poner a en el
ring de ventas un conjunto
de ganado lechero de van-
guardia destacó los precios
record logrados y la gran
cantidad de público que asis-
tió al evento organizado por

Genética Ganadera
«Estamos cerrando un

año que nos permite cami-
nar junto a los productores
el nuevo año con mucha es-
peranza y expectativa para la
lechería nacional» puntuali-
zó Ider Peretti

Por otra parte aseguró
que «Morteros sigue lideran-
do el interés lechero del país
al ser elegido por el estable-
cimientos que tienen el ma-
yor porcentaje de genomas
del país, cabañas que traba-
jan con la sangre más mo-
derna del mundo para lograr
las nuevas productoras le-
cheras, como así también
productores lecheros que nos
consignan sus vientres para
que todos puedan llevar sus
campos animales de alta pro-
ducción y como siempre Ge-

El Holando cerró el año en la Rural de Morteros con precios record
nética Ganadera brindando
las mejores facilidades de
pago para que puedan amor-
tizar con la producción que
dan todos los días»

Se vendieron 20 toros de
las más afamadas cabañas
para que puedan seguir de-
sarrollando genética moder-
na en los tambos, donde los
reproductores genómicos
despertaron gran interés en
los productores lecheros de
nuestra zona.

Al vislumbrar la leche-
ría hacia adelante considero
que «Hoy no solo nuestro
país, sino que el mundo es-
tán demandando leche, por
lo tanto va a ser un año de
crecimiento para la actividad
lechera»

El martillero de Genéti-
ca Ganadera Oscar Mercol
al dar inicio a la subasta, re-

salto a «Sociedad Rural de
Morteros a su presidente Ider
Peretti y a su esposa Daniela
Borgogno por la presenta-
ción del lugar para que sea
una fiesta»

«La mejor calidad para
incrementar la producción
en los tambos en un momen-
to positivo para la lechería.
Hoy los tamberos ganan pla-
ta» señaló Mercol y acotó
«Para poder incrementar la
producción van a necesitar
más eficiencia, eso significa
incorporar genética»

«Son vaquillonas que
producen en seis meses en-
tre 3 y 4 millones de pesos,
amortizándose con el plazo
que otorga Genética Gana-
dera sin necesidad de recu-
rrir a los bancos» dijo para
comenzar con la primera
venta

Sergio y Mauricio Priotti

CATARATAS DEL IGUAZÚ
Parque Nacional Iguazú, Gargan-
ta del Diablo, Cataratas Brasileras,
Ciudad del Este y Wanda.
Salida: 10 de FEBRERO 2025
Bus Mix-04 noches de Alojam.,
1/2 pensión. Asistencia médica.
Precio por persona:  desde
$414.000.-

MENDOZA Y SAN RAFAEL
Salida: 25 de ENERO 2025
Bus Mix-06 noches de Alojam.,
1/2 pensión. Excursiones. Asisten-
cia médica.
Precio por persona: desde
$530.000.-

LAS GRUTAS
Salida: 01 de MARZO 2025
Bus Mix-05 noches de Alojam.,
1/2 pensión. Excursiones.
Asistencia médica.
Precio por persona: desde
$530.000.-

VIÑA DEL MAR
Salida: 12 de ENERO/16 de FEBRERO.
Bus Mix- 04 noches, 1/2 pensión-
Excursiones-Asistencia médica.
Precio por persona: desde U$D
518.000.-

LA FALDA
Salida: 21 de MARZO 2025
Bus Mix-03 noches, 1/2 pensión-
Excursiones. Asistencia médica.
Precio por persona: desde
$212.000.-

CAMBORIÚ
Salida: 07 de MARZO 2025
Bus Mix-07 noches, 1/2 pensión.
Excursiones-Asistencia al viajero.
Precio por persona: desde U$D 568.-

Sergio Lifchtiz
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Colonia Vignaud

El municipio resolvió no
trasladar a los contribuyen-
tes el costo para la prestación
de los servicios y hacerse
cargo del desfasaje presu-
puestario. En promedio abo-
naran entre tasa municipal
y tasa Girsu $ 5.000 mensua-
les por unidad habitacional.

En el cálculo de costos
realizado por las autoridades
municipales las tasas por ser-
vicios a la propiedad se en-
cuentran desfasadas en
aproximadamente un 200 %,
pero frente al panorama ge-
neral que a nivel país se está
viviendo en la que los veci-
nos de Colonia Vignaud no
están ajenos, es que tuvieron
en cuenta la retracción de la
actividad económica en ge-
neral, la caída salarial, la
pérdida de poder adquisiti-
vo y en función de la com-
plicada realidad es que  re-
solvieron no trasladar la to-
talidad de los costos a los
contribuyentes.

«Obviamente que el no

trasladar la totalidad a los
contribuyentes, significa que
ajustemos la prestación de
los servicios y restrinjamos
algunas obras, pero entende-
mos que en este difícil mo-
mento debemos aguzar el
ingenio y extremar los recau-
dos en base a una adminis-
tración austera de los recur-
sos del común» puntualizó la
intendenta Evangelina Vig-
na

«El presupuesto general
de gastos fue incrementado
en un 70 % para el 2025,
pero la tarifaria no fue ajus-
tada en igual porcentaje, sino
que fueron analizando el cos-
to de la prestación de los ser-
vicios que se prestan, donde
si bien entre lo que pagará
el contribuyente y el costo en
la prestación de los servicios
a la propiedad nos arroja un
desfasaje de un 200 % cree-
mos que podemos absorber
los mismos con los fondos de
coparticipación»

La tasa por servicio a la

propiedad está en el orden de
los $ 3000 el metro lineal
anual, y la tasa Girsu fue fi-
jada en menos de 2 litros de
combustible $ 2000 por mes,
esto significa que una vivien-
da de 12 metros de frente
entre tasa por servicio a la
propiedad y tasa Girsu abo-
nará en total $ 5000 por mes,
«La vamos a tratar de ir ac-
tualizando por inflación para
no seguir aumentando el des-
fasaje en los costos de los
servicios básicos que brinda-
mos como recolección, rie-
go, mantenimiento de calles,
desmalezado de frente de vi-
viendas, limpieza en general
entre otros» destacó Vigna

Por otra parte para sim-
plificar celebraron un conve-
nio con la Dirección Gene-
ral de Rentas de la provin-
cia, donde a partir de 2025
realizaran un único pago in-
cluido la tasa municipal y el
impuesto provincial con el
mismo sistema del impues-
to provincial con los des-
cuentos por cumplimiento.

«Entendemos posible
hacer el esfuerzo de sopor-

tar los embates inflacionarios
con una administración de
los ingresos coparticipables
para cumplir con los servi-
cios, donde tal vez no corte-
mos con la periocidad que
correspondeel césped de
frente de la casa y se retra-
sen algunas cosas como
obras, porque al disponer de
los ingresos coparticipables
para salarios y servicios, no
se pueden proyectar grandes
obras, pero igual vamos a
seguir haciendo con una ad-
ministración ajustada a los
recursos».

La obra más importante
proyectada en el presupues-
to se encuentra la refacción
del Centro de Salud para
atender el incremento de
afluencia del último año,
«mucha gente que tenía pre-
paga u obra social la dejo de
pagar y mucha gente que tie-
ne obra social se atiende en
el Centro de Salud por lo que
implica el costo de coseguro
al atenderse de forma parti-
cular, «prácticamente el 100
% de los habitantes se atien-
de el Centro de Salud Muni-

cipal que es el único presta-
dor en la localidad, entonces
necesitamos reformas para
mejorar la atención, esa va a
ser la obra más importante»
dijo la intendenta

La terminación de des-
agües generales mediante
cordón cuneta es otra de las
obras proyectadas, «se está
analizando si va a seguir
siendo de manera gratuita o
todos los vecinos tendremos
que aportar un poco para
poder cubrir esa obra»

Una segunda etapa de la
red de gas natural es otra de
las obras previstas en el pre-
supuesto 2025

La construcción de vi-
viendas al no poder finan-
ciarlas con recursos propios
no fueron incluidas en el pre-
supuesto, lo que harán si lo-
gran resultados positivos en
las gestiones que a nivel pro-
vincial vienen realizando

El proyecto de cloacas
quedó sin posibilidades, «no
hay otra manera que Vign-
aud pueda tener cloacas sino
es con un programa como el
que financiaba Enohosa, la-

mentablemente al disponer
el gobierno nacional el cie-
rre nos imposibilita esa obra
de saneamiento que es una
gran necesidad que no es
cubierta por el mercado
como nos dijeron en el Eno-
hosa, a ninguna empresa le
interesa una pequeña pobla-
ción. Estamos pensando ver
la posibilidad de hacer algo
en conjunto con Seeber, pero
es muy difícil el financia-
miento por costo sobre todo
de las lagunas»

El municipio no aplica en las tasas municipales los aumentos de costos
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Freyre

La inauguración de la
plazoleta «Eva Perón» y la
puesta en valor de la estación
del ferrocarril concretaron a
través de un acto celebrando
el primer aniversario de la
gestión

Una fuente de agua ilu-
minada con un puente, par-
quización, iluminación y
obras de la nueva plazoleta
«Eva Perón» y la puesta en
valor del histórico edificio
del Ferrocarril tuvo lugar a
través de un acto encabeza-
do por el intendente Germán
Baldo, acompañado en re-
presentación del Ministerio
de Gobierno de Córdoba,
Pablo Monesterolo, inte-
grantes del gabinete muni-
cipal, concejales, represen-
tantes de instituciones y ha-
bitantes de la localidad.

El mismo inició con el
mensaje del intendente Ger-
mán Baldo quien comenzó
expresando: «Todo es mucho
más fácil, cuando uno se
siente acompañado, sobre
todo por los vecinos. Hoy
tuve la posibilidad de hablar
con Augusto (Pastore) que
no puede estar presente por
las mismas razones que no
puede estar el legislador, él
me transmitía el mensaje de
que recordara los momentos
en los cuales se tomó la de-
cisión de intervenir con lo
que fue el primer lugar el
pasaje del hermanamiento».

«Freyre tenía que estar
más comunicado el oeste con
el este y teníamos que ver
cuál era la arteria más im-
portante para poder comuni-
carnos, la principal que re-
corre nuestro pueblo es Bv
Belgrano, entonces se tomó
la decisión de hacer el pasa-
je del hermanamiento en ese
momento como primera eta-
pa de esta puesta en valor.
Hace unos 3 años que se co-
menzó con esta remodela-
ción, en tiempos no tan fáci-
les, hemos tenido que rein-
ventarnos, ser creativos para
poder concluir esta obra que
no solo es importante por
una cuestión estética, sino
que es importante por el lu-
gar que ocupa esta obra, está
emplazada donde por prime-

ra vez llegaron los primeros
habitantes de Freyre».

Prosiguió narrando: «No
es casualidad lo que está
construido, cuando decidi-
mos hacerlo queríamos bus-
car un significado en cada
cosa que plasmáramos en
este espacio porque es el cen-
tro de Freyre, entonces que
la fuente sea el que represen-
te el corazón de todos fre-
yrenses, porque es el corazón
porque está emplazada en el
centro físico de nuestra lo-
calidad, que las aguas dan-
zantes sean el latido del co-
razón de nuestros vecinos y
que el puente sea el comuni-
cante, el que nos permita el
dialogo permanente con to-
dos»

«Quiero hacer un parén-
tesis, cuando hablo de todos
me refiero a dejar de gene-
rar grietas, a dejar de gene-
rar divisiones a unirnos a tra-
vés de puentes, a través de
lazos, a dialogar, a debatir, a
dejar el partidismo de lado y
sentarnos en una misma
mesa y poder hablar de lo
mismo con diferencias, pero
dialogar y debatir»

Siguió fundamentando:
«El año pasado se cumplie-
ron 40 años de democracia,
hicimos la plaza de la demo-
cracia en honor a quien fue-
ra el padre de la democra-
cia, Raúl Ricardo Alfonsín
en el barrio Catalinas, creo
que es importante homena-
jear a las personas que con
errores, aciertos han conse-
guido hechos para los habi-
tantes de nuestro país, que
buscaron el bien común para
todos los habitantes del sue-
lo argentino que han traba-
jado de sol a sol para poder
brindarles una mejor calidad
de vida a todos los argenti-

nos».
«Como en aquel mo-

mento de cumplir 40 años de
democracia homenajeamos
al Dr. Raúl Alfonsín, hoy nos
toca homenajear a quien hizo
un esfuerzo enorme para
brindar más derechos sobre

La renovada  plazoleta "Eva Perón inauguraron al celebrar el primer
año de gestión junto a la puesta en valor de la estación del ferrocarril

todo a las mujeres»
«Tanto Eva como el Dr

Alfonsín si lo contextualiza-
mos y lo llevamos a través
de la historia, mantener la
democracia en el 83 a meses
de tener una dictadura no era
fácil consolidar una demo-
cracia, hablar de derechos de
la mujer en los años de Eva
Perón era muy difícil. La ley
no era clara de que la mujer
no podía votar, entonces en
una elección una mujer ita-
liana va y vota, entonces que
hizo el Congreso de aquel
momento, puso expresamen-
te que el voto no podida ser
femenino. Imagínense lo di-
fícil que debe haber sido in-
corporar en este caso el de-
recho del voto como otros
tanto derecho que le ha otor-

gado a la mujer»
«Este espacio, no es un

lugar hecho al azar, es pen-
sado para todos los vecinos
para todas las vecinas de Fre-
yre, pero tienen que apro-
piárselo y saber que hay una
fuente, porque hay aguas
danzantes y porque hay un
puente, que cuando nos jun-
temos acá sepamos que por
más que pensemos distinto
podemos trabajar juntos»
concluyó

Tras descubrir una placa
recordatoria convocó en re-
presentación de todas las per-
sonas que trabajaron a Ra-
món Molina jefe del depar-
tamento electricidad del
municipio para bajar la pa-
lanca que encendió todo el
sistema de aguas danzantes
y lumínico

Las voces de Azul Mas-
simini y María José Garga-
tali fueron las encargadas de
musicalizar el momento en
que los corazones freyrense
latian al ritmo de las aguas
danzantes

La inauguración de la
muestra de pinturas del ar-
quitecto Carlos Monzoni so-
bre «Capillas Rurales del no-
reste cordobés» en el hall de
la estación del ferrocarril fue
la habilitación del mismo y
cierre del evento.
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Los fondos están destina-
dos a obras para el desarrollo
de cinco localidades de la re-
gión. El gobernador además
entregó siete vehículos 0 km
totalmente equipados. “Me
comprometí a que haya en
cada pueblo este año una obra.
Y para eso trabajamos en con-
junto con los intendentes”,
dijo.

Llaryora San Francisco
El gobernador Martín Lla-

ryora visitó la ciudad de San
Francisco, donde entregó mó-
viles para la Guardia Urbana
de Prevención y Convivencia
y realizó importantes anuncios
por unos 1.895 millones de
pesos para esta y otras cinco
localidades de la zona.

Llaryora sostuvo que pese
a las dificultades que impone
el contexto nacional, el Gobier-
no Provincial seguirá trabajan-
do junto a intendentes y jefes
comunales para concretar pro-
yectos y generar nueva infra-
estructura que mejore la cali-
dad de vida de los vecinos.

En este sentido, el manda-
tario defendió el superávit fis-
cal, pero como una herramien-
ta para impulsar el desarrollo.
“En Córdoba no vamos a pa-
rar de hacer obras, porque sa-
bemos que las obras generan
progreso. San Francisco ha
hecho la diferencia a partir de
la concreción de infraestructu-
ra”, dijo.

Para fortalecer este proce-
so, Llaryora anunció un apor-
te provincial de 700 millones
de pesos para obras de pavi-
mentación y cordón cuneta, y
otros 800 millones de pesos
para la refuncionalización de
la Plaza Cívica de San Fran-
cisco. “Esta va ser una obra
icónica, recordada por todos
los sanfrancisqueños”, afirmó.

Luego, el gobernador res-
cató el compromiso de los go-
biernos locales en materia de
seguridad. Es el caso de la ini-
ciativa provincial de creación
de Guardias Urbanas de Pre-

vención y Convivencia, que en
San Francisco se puso en mar-
cha a principio de año integra-
da por 37 hombres y mujeres
formados y equipados para
colaborar con la prevención
del delito y las violencias.

En la oportunidad, el man-
datario provincial entregó sie-
te vehículos cero kilómetro,
totalmente equipados, que se-
rán utilizados para fortalecer el
accionar de la fuerza en las ta-
reas de control y vigilancia.

“Necesitamos que los in-
tendentes nos den una mano y
que creen las guardias locales.
En esta entrega de vehículos,
además, hay camionetas para
que haya presencia en zona
rural”, indicó.

Por su parte, el intendente
Damian Bernarte celebró que
“el Gobierno de la Provincia y
el municipio recorren el cami-
no de la cercanía y el del tra-

bajo colaborativo entre el sec-
tor público y privado por las
instituciones del tercer sector”.

Volviendo a la obra públi-
ca, el mandatario provincial
anticipó el envío de fondos
para obras que se concretarán
en 2025 en Saturnino María
Laspiur, Quebracho Herrado,
Colonia Marina, Colonia Pros-
peridad y en la comuna de Pla-
za Luxardo.

“Me comprometí a que
haya en cada pueblo este año
una obra. Y para eso trabaja-
mos en conjunto con los inten-
dentes. Porque eso, en un mo-
mento crítico, es esperanza. Y
también trabajo en cada una de
las ciudades”. indicó Llaryo-
ra.

En Saturnino María Las-
piur, el municipio contará con
120 millones de pesos para la
pavimentación de calles, y
Quebracho Herrado recibirá

100 millones en el mismo con-
cepto.

A su vez, la comuna de
Plaza Luxardo recibirá 70 mi-
llones para la adquisición de
una unidad de traslado tipo
minibús, mientras que Colo-
nia Prosperidad contará con 50
millones para el patio del Po-
lideportivo local y Colonia
Marina recibirá 55 millones
para la puesta en valor de la
Casona Histórica.

Por su parte, el ministro de
Vinculación Comunitaria y
Comunicación, Daniel Pasto-
re, remarcó que en un contex-
to nacional complejo, la Pro-
vincia cuenta con un “lideraz-
go claro, inteligente y huma-
no. Hemos podido sostener la
obra pública y servicios que se
han visto muy demandados,
como salud y educación, sos-
teniendo las cuentas públicas
en orden”.

En tanto, el diputado na-
cional Ignacio García Aresca
recalcó que “estamos de acuer-
do con tener superávit fiscal,
pero con la gente adentro, de-
fendiendo la salud, la educa-
ción y la producción.

Créditos y
Capacitaciones
para vecinos

En la oportunidad, el go-
bernador encabezó la entrega
de 127 créditos del Banco de

San Francisco

Llaryora anunció obras por 1.895 millones y entregó
móviles a la Guardia Urbana de Prevención y Convivencia

la Gente por 47 millones de
pesos a vecinos y emprende-
dores locales.

Esta iniciativa del Gobier-
no de Córdoba brinda oportu-
nidades de crecimiento a tra-
vés de créditos sin interés, para
que familias que no pueden
acceder al sistema financiero
formal cuenten con un apoyo
concreto para sus proyectos y
necesidades.

En el mismo acto, Llaryo-
ra entregó certificados a veci-
nos que realizaron las capaci-
taciones propuestas a través
del programa Cba Me Capa-
cita, cuyo objetivo es la forma-
ción sociolaboral para la inser-
ción en el mundo del trabajo,
mediante la adquisición y me-
jora de capacidades para el
desarrollo de competencias la-
borales. La inversión de la Pro-
vincia fue de más de 20 millo-
nes de pesos.

Apoyo
para el
fortalecimiento
de clubes
sociales y
deportivos

Como parte de las activi-
dades que desarrolló en su ciu-
dad natal, el gobernador entre-
gó fondos destinados a forta-
lecer el trabajo en materia so-
cial y deportiva que llevan ade-

lante clubes locales.

En esta oportunidad, reci-
bieron aportes por tres millo-
nes de pesos, clubes e institu-
ciones como La Milka Asocia-
ción Civil, San Francisco Ra-
dio y Club, Club El Tala, Aso-
ciación El Ceibo; San Isidro,
General Savio, Primero de
Mayo, Club Atlético Deporti-
vo Este, Proyecto Crecer, Club
Alumni de San Francisco,
Club Deportivo Unión Social,
Club Atlético Barrio Cabrera.
Además, Sportivo Belgrano
accedió a 20 millones de pe-
sos, Cáritas a 10 millones de
pesos y la Federación de Bo-
chas contará un aporte de5
millones de pesos.

Aportes
a Instituciones

La visita del gobernador
incluyó la entrega de aportes a
instituciones de San Francis-
co y la región, cuyo común
denominador es la fuerte inser-
ción en la comunidad y el tra-
bajo en pos del bienestar co-
mún de los vecinos.

Los bomberos voluntarios
de San Francisco recibieron 60
millones de pesos, mientras
que los cuarteles de La Fran-
cia, Tránsito y de El Tío acce-
dieron a $30 millones cada
uno para obras de infraestruc-
tura.
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Colonia Valtelina

La pavimentación del
camino S496 en el tramo
hacia Colonia Valtelina des-
de la ruta provincial 1 se con-
cretará el próximo año.

«Quiero que en cada pue-
blo y ciudad de la provincia,
el jefe comunal o el inten-
dente, más allá de su signo
político, tenga una obra pú-
blica que mejore la calidad
de vida de nuestros vecinos»,
aseguró Llaryora.

Tras el anuncio formula-
do en Brinkmann por el go-
bernador Martin Llaryora en
que invertirá más de $ 10 mil
millones para concretar la
pavimentación del camino
hacia Colonia Valtelina, su
presidenta comunal M. So-
ledad Villa manifestó estar
muy feliz por la gran noticia

para la colonia.
«Después de tantos años

de espera, de un año de mu-
cho trabajo, gestión y com-
promiso nos inunda de feli-
cidad de poder darles esta tan
esperada noticia. Durante

Pavimentaran el camino de acceso

este año nuestra gestión sem-
bró una semilla, la rego y
está dando sus frutos con tra-
bajo y perseverancia» sostu-
vo

Agradeció al gobernador
Martin Llaryora al Ministro

de Gobierno Manuel Calvo
, al Secretario de Gobierno
de la provincia Augusto Pas-
tore y al legislador provin-
cial por el departamento San
Justo Gustavo Teves «por
escuchar y apoyar»

La pavimentación del
camino S496 desde la ruta
provincial 1 junto al acceso
norte a Colonia Valtelina to-
talizan unos 15 Km que de-
mandará una inversión su-
perior a los $ 10.000 millo-
nes, la que dará comienzo el
próximo año con el llamado
a licitación para su posterior
adjudicación e inicio de las
obras que podrían concluir
en el año 2026, significando
un fuerte cambio para esa
comunidad de 220 habitan-
tes.

Suardi

El concejal de «Proyec-
tando Suardi» será quien
presidirá el Concejo Delibe-
rante en el 2025, mientras
que el representante del jus-
ticialismo Roberto Pelussi
será el vicepresidente 1° y el
oficialista Marcelo Nari fue
relegado al tercer lugar con
la vice presidencia 2°

Agustín Peretti fue elec-
to presidente en la sesión
preparatoria como presiden-
te producto del acuerdo que
el socialismo en Proyectan-
do Suardi concretó con el
peronismo años atrás para
que el oficialismo no presi-
da el cuerpo deliberativo
suardense.

En la actualidad el Con-
cejo Deliberante es presidi-
do por el peronismo y con
anterioridad en el periodo
anterior lo había hecho el
socialismo, dejando al radi-
calismo que fue electo prime-
ra minoría en el tercer lugar.

La acción política en las

últimas elecciones fue casti-
gado por los votantes del so-
cialismo, quitando un por-
centaje importante el apoyo
que había logrado en eleccio-
nes anteriores Agustín Peret-
ti, pero a pesar de la deci-
sión del electorado seguirán
en el próximo año los parti-
dos de la oposición dirigien-
do el Concejo Deliberante
para ocupar la línea suceso-
ria en caso de tener la nece-
sidad de reemplazar al inten-
dente por cualquier eventua-
lidad.

«Este es un logro de Pro-
yectando Suardi como equi-
po» resaltó en primer lugar
Peretti en declaraciones a
Radio Belgrano. «Es el re-
sultado del trabajo  compro-
metido y planificando que
todos los días ponemos en
práctica junto a Gonzalo
(Rui), a la diputada Sofía
Masutti y a todos los que for-
mamos parte de Proyectan-
do».

La oposición seguirá presidiendo
el Concejo Deliberante en el 2025

Altos de Chipión y Marull

Vehículos 0km para
Guardia Urbana local reci-
bieron Altos de Chipión y

Marull
En un acto realizado en

Marull el Secretario de co-

Recibieron móviles para prevención
ordinación y prevención del
Ministerio de Seguridad,
José Gualdoni, el Secretario
de gobierno del Ministerio
de Gobierno de Córdoba,
Augusto Pastore entregaron
unidades 0 km a los inten-
dentes de Marull Gabriel
Faletto y de Altos de Chipión
Carlos Fuyana

En el mismo acto presen-
taron los equipos de guardia
de Prevención y Conviven-
cia que operaran en cada lo-
calidad, una iniciativa del
gobierno provincial para for-
talecer la seguridad y la con-
vivencia ciudadana

Brinkmann

El periodista Emiliano
Pinsón hablo sobre Parkin-
son invitado por Maximilia-
no Ferraresi

El periodista brindó tes-
timonio sobre su afección y
la importancia de hablar re-
conociendo a la enfermedad
y sobre todo resaltó la signi-
ficancia de no quedar en la
rigidez, sino que vivir en
constante movimiento, el no
ocultar el parkinson permite
tener una mejorar calidad de
vida porque se evita o se ex-
tiende el tiempo de deterio-
ro

Pinsón habló
sobre parkinson
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Dos morterenses se sal-
varon de milagro al quedar
colgados de un puente en
construcción

El hecho sucedió en la
ruta 39 en el tramo que une
San Cristóbal con Crespo
donde se están realizando
obras para la construcción de
un puente. Señalaron que el
lugar no habría estado co-

Una mujer motociclista
sufrió traumatismo y quebra-
duras al chocar con otra
moto en Freyre

El hecho ocurrió en la
intersección de Bv. 12 de
Octubre y Azcuénaga, don-
de chocaron dos motocicle-
tas dejando como saldo a una
mujer lesionada

Fue protagonizado por
una Honda XR 150 cc, la
cual era conducida por un
joven de 23 años, y una moto
Guerrero Trip color negra, la
cual era guiada por una mu-

La FPA desbarató una
banda de mujeres dedicadas
a la venta de drogas en Mor-
teros capitaneada por una
sanfracisqueña

Tras cuatro meses de in-
vestigación, personal de la
Fuerza Policial Antinarco-
tráfico desarticuló una ban-
da compuesta por seis muje-
res mayores de edad en las
ciudades de San Francisco y
Morteros. Durante el opera-
tivo, se logró el secuestro de
diversas drogas ilícitas.

El dispositivo, supervisa-
do por autoridades del Mi-
nisterio Público Fiscal, in-
cluyó allanamientos en cin-

Secuestraron un
Chevrolet Astra en San
Guillermo vinculado a
una agresión a un inte-
grante de Seguridad
Ciudadana.

Efectivos policiales
realizaron un allana-
miento en San Guiller-
mo donde procedieron
al secuestro de un Che-
vrolet Astra,el que ha-
bría sido utilizado para
protagonizar una fuga
en la que provoco lesio-
nes a un empleado mu-
nicipal cuando este ha-
bría intentado detenerlo
para un control de alco-
holismo

Los robos en los locales
comerciales se siguen suce-
diendo en la ciudad, sobre
todo en barrio Urquiza a pe-
sar del incremento en equi-
pos preventivos

La propietaria del bar del
Club Juventud Unida denun-
cio que autores ignorados
tras forzar un puerta trasera
del local se llevaron bebidas

«Sufriendo nuevos in-
gresos de similares caracte-
rísticas en el trascurso del fin
de semana, se entrega pro-
cedimiento en Unidad Judi-
cial, con intervención de la
Fiscalía de la ciudad» infor-
maron.

Morteros
Se incrementan los robos en locales comerciales

La propietaria de un lo-
cal comercial, una mujer de
54 años denuncio que des-
pués de romper la vidriera se
llevaron pares de zapatillas
y prendas

Se inician actuaciones de
rigor en Unidad Judicial, con
intervención de la Fiscalía de
la ciudad

Con anterioridad dos lo-
cales dedicados a la venta de
frutas y verduras también
sufrieron el ingreso lleván-
dose distintos efectos, hechos
que no fueron informados
por los partes policiales.

Así mismo existen otros
hechos en obras, en comer-

cios y domicilios denuncia-
dos en la Unidad Fiscal de
Morteros pero al no ser es-
clarecidos no son informa-
dos, además de tratar de
ocultar la inseguridad que
viene sufriendo la ciudad

Ante el incremento de
personas en la calle para su-
puestamente prevenir los
delitos, incrementar el gasto
en seguridad con las tasas
que aportan los contribuyen-
tes y la presencia de los ins-
pectores de tránsito vestidos
con uniformes de gendarmes
el resultado es el incremen-
to de los hechos delictivos en
la ciudad

Detuvieron a banda de mujeres narco

co domicilios: uno en San
Francisco y cuatro en Mor-
teros. Como resultado, fue-
ron detenidas seis mujeres de

52, 43, 40, 23, 19 y 18 años,
tres de ellas con anteceden-
tes por comercialización de
estupefacientes.

En los inmuebles, los in-
vestigadores de la FPA in-
cautaron 112 dosis de cocaí-
na, varias dosis de marihua-
na, 2.179 semillas y una
planta de cannabis sativa, 23
psicofármacos, 832.520 pe-
sos, un revólver calibre .32,
un automóvil, dos motocicle-
tas y elementos utilizados
para el fraccionamiento de
sustancias ilícitas.

Cabe destacar que la
principal investigada, resi-
dente en la ciudad de San
Francisco, era quien abaste-
cía de sustancias ilícitas a los
puntos de venta ubicados en
Morteros. Asimismo, se
comprobó que la banda uti-
lizaba la modalidad de «de-
livery» para distribuir drogas
en esta última ciudad.

Fueron detenidos en Cór-
doba ladrones que robaban
en Morteros con inhibidores

En la zona urbana Cór-
doba Capital se realizó un
allanamiento que arrojó re-
sultado positivo.

Personal de División In-
vestigaciones dan cumpli-
miento a dos órdenes de alla-
namiento ordenados por la
Fiscalía de Morteros, para el
domicilio en calle Montevi-
deo al 800, Barrio Observa-

torio y en el domicilio de
Enrique Wernicke al 3600,
Barrio Los Álamos, con re-
sultado positivo

Procedieron a resguardar
vestimenta, celulares y ele-
mentos de comunicación
portátil; ambos relacionados
a un hecho contra la propie-
dad con uso de inhibidores
del que no fue informado en
donde fue ocasionado, como
tampoco quien resultó victi-
ma

Morterenses se salvaron de milagro
al quedar colgados de un puente en construcción

rrectamente señalizado.
En la ruta 39 a la altura

del kilómetro 101 en el sec-
tor donde se encuentra la es-
tancia «La Prusia» durante
la madrugada del lunes la
camioneta que habría sido
conducida por un abogado
morterense quien lo hacía
acompañado por otra perso-
na domiciliada en nuestra

ciudad, cuando regresaban
de una excursión de pesca
procedente de San Javier al
llegar al referido lugar no
habrían observado que en ese
sector existía un desvío por
lo que terminaron sobre los
bordes del corte realizado en
trazado para la construcción
de un puente.

Habrían existido en el
lugar carteles y tambores que
indicaban que estaban traba-
jando en la zona, pero no
habría existido una señaliza-
ción nocturna adecuada

Afortunadamente las dos
personas ocupantes de la ca-
mioneta sufrieron lesiones
leves quedando en un primer
momento en observación,
siendo protegidos por la
apertura de los airbags como
consecuencia del impacto,
salvando milagrosamente de
caer en el profundo canal

jer de 63 años, que estaba
acompañada por su nieta,
una joven menor de edad.

Presente en el lugar ser-
vicio médico trasladó a la
mujer al Dispensario Muni-
cipal, donde le diagnostica-
ron lesiones graves, fractura
de pierna derecha y trauma-
tismo leve cráneo, por lo que
posteriormente fue derivada
a una clínica privada. La
menor no sufrió lesiones,
mientras que el joven sólo
registró excoriaciones en la
pantorrilla derecha.

Freyre
Motociclista sufrió graves lesiones

San Guillermo
Secuestran auto

Finalmente, las autorida-
des de la Fiscalía de Lucha
Contra el Narcotráfico de
San Francisco ordenaron la
remisión de los elementos
secuestrados y el traslado de
las detenidas a la sede judi-
cial, imputadas por infrac-
ción a la Ley Nacional de
Estupefacientes.

Detienen a ladrones en Córdoba
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El 10° Sorteo mensual
promoción «Sueño Celeste»
con $ 19.600.000 en premios
fue realizado anoche martes
con un primer premio de $ 4
millones

Con la participación de
21628 asociados que tienen
su cuota al día hasta el mes
de noviembre, sobre un total
de 23235 suscriptos se reali-
zó el último sorteo mensual
correspondiente a la promo-
ción 2024 «Sueño Celeste»

Hasta la actualidad lleva
otorgado $ 217.750.000 en
premios desde marzo, mien-
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tras que en el sorteo final que
tendrá lugar el próximo 18
de enero distribuirán 142
premios todo en dinero en
efectivo por un total de $
212.300.000 el que se reali-
zara de forma virtual pudien-
do seguir el mismo a través
de América Sport que lo
transmitirá para todo el país,
como así también se puede
seguir a través de las redes
sociales de la promoción y
los medios regionales. A los
mismos se le deben agregar
$ 52.500.000 correspondien-
tes a la rifa celeste

La promoción edición
2025 con $ 1200 millones en
premios brinda la oportuni-
dad de ganar con 3; 4 y 5 ci-
fras, «despegamos con la
envergadura de los premios
con dinero en efectivo que
tendrán el valor adquisitivo
que siempre tuvimos» seña-
ló Ovidio Bongiovani quien
al mismo tiempo deseo «una
navidad de paz y felicidad y
un año nuevo lleno de espe-
ranza y mucha prosperidad
para todos es el deseo de Sue-
ño Celeste y Mutual 9 de Ju-
lio»

Promoción Sueño Celeste

Realizó el último sorteo mensual 2024
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